
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des TSC Wasbek 

am 15.02.2019 im Sportheim Wasbek 

Beginn: 18.30 Uhr 

Tagesordnung siehe  Anhang 01 

TOP 1 – Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Der 1. Vorsitzende Jens Dahmke begrüßte alle Anwesenden und stellte 

die Beschlussfähigkeit fest.      

Vor dem offiziellen Start der Versammlung erinnerte Jens Dahmke an 

den im vergangenen Jahr verstorbenen Peter Nuske, der von 2007 – 

2013 den Verein in vorbildlicher und dankenswerter Art leitete und 

lenkte. 

Die Tagesordnung wurde von der Versammlung genehmigt. 

TOP 2 – Feststellen der Anwesenheit  

41 Mitglieder laut beigefügter Liste waren anwesend. Es wurde noch 

einmal eindringlich auf den Eintrag der E-Mail Adressen hingewiesen, 

was die Vereinskommunikation wesentlich erleichtern würde. 

Das Protokoll von der JHV 2018 wurde nicht mehr vorgelesen, da es für 

jedermann auf der Internetseite des Vereins einsehbar war und ist. 

TOP 3 – Bericht des Vorstandes 

a. Vorsitzender Jens Dahmke 

Der Verein besteht zur Zeit aus 102 Mitgliedern. Austritte sind aus 

Altersgründen zu verzeichnen. Um Neumitglieder zu werben, soll in 

2019 erneut die Schule und der Kindergarten kontaktiert werde.  

Das Vereinsleben im Jahr 2018 bezeichnete Jens Dahmke mit Recht als 

arbeitsam, erfolgreich und lebendig. 

Arbeitsam war der Verein, da auch 2018 die Anlage wieder komplett in 

Eigenleistung zum Spielbetrieb hergerichtet und gepflegt wurde. Frank 

Dahmke hat sehr gute Arbeit bei der Unterhaltung und Pflege der 

Vereinsanlage geleistet. Besonders hervorzuheben sind die Leistungen 



von Thorsten Will und seinem Sohn, die uns eine neue Küche im 

Vereinsheim montiert haben. Kosten dafür beliefen sich gerade einmal 

auf € 600.- Jens Dahmke dankte Thorsten Will für diesen 

außerordentlichen Einsatz! 

Ebenfalls Dank ging an Erich Schonert und Thomas Wörpel, die die 

gesamte elektrische Anlage überarbeiteten und an Hans-Jürgen 

Lehmann, der die Installation der Wasser- und Abflussleitungen 

übernahm. Auch die Damen haben sich in vorbildlicher Weise beim 

Einräumen und Reinigen der Küche und des Vereinsheims eingebracht. 

Erfolgreich waren die Herren 70, die Landesmeister wurden, jedoch auf 

den Aufstieg verzichten. Ebenfalls Meister der Bezirksliga wurden die 

Herren 55, die damit in die Verbandsliga aufsteigen. Die Damen 30 

haben sich in der vergangenen Saison sehr wacker geschlagen. 

Jens Dahmke äußerte den Wunsch, dass auch in 2019 wieder alle 

Mannschaften an den Start gehen.  

Lebendig war es auf der Anlage nicht nur im ganzen Sommer durch den 

Punktspiel- und Trainingsbetrieb, beim Anspielen, beim Kuddel-Muddel 

und Herren Doppelturnier, sondern auch noch am 29.12.2018. Es wurde 

der erste Glühweinabend mit Grillwurst im Vereinsheim ins Leben 

gerufen. Der Initiator war Thorsten Will, der die gesamte, sehr 

aufwendige Organisation übernahm und damit für einen gelungenen 

Abend sorgte! Selbst ein Stromausfall konnte den schönen Abend nicht 

verhindern. Die Freiwillige  Feuerwehr Wasbek stellte einen 

Stromerzeuger zur Verfügung und erwartet als Gegenleistung lediglich 

einen Grillabend für die Freiwille Jugendwehr Wasbek. 

Für die Zukunft bat Jens Dahmke um mehr Unterstützung an der 

Vorbereitung und Ausrichtung von Kuddel-Muddel Turnieren und vor 

allem um rechtzeitige namentliche Anmeldungen. Nur dann kann 

gewährleistet werden, dass jeder Anwesende spielen kann und auch 

jeder beim anschließenden Grillen satt wird. 

Der Sportbutler als App funktioniert bereits seit vergangenem Jahr. Hier 

ist der Entwickler Rudi Waller der Ansprechpartner und bittet um 

Beiträge, um ggf. Verbesserungen vornehmen zu können. Noch ist der 

TSC Wasbek als Versuchskaninchen kostenlos registriert. Im März 2019 



soll dann ein Programm fertig sein, dass auf einem Notebook im 

Vereinsheim zur Platzreservierung bedient werden kann. Parallel wird 

Holger Brandt trotzdem noch ein Spielbetriebsbuch vorbereiten. 

b. Sportwart Reinhard Laube 

Wie auch im vergangenen Jahr werden folgende Mannschaften 

gemeldet: Damen 30, Herren 55 und Herren 70.                            

Namentliche Meldungen erwartet der Sportwart von den 

Mannschaftsführern bis zum 15.03.2019. 

Udo Markgraf warb in diesem Zusammenhang noch einmal um 

Mitspieler (ggf. auch aus anderen Vereinen) für die Herren 70, da sonst 

eine Mannschaftsmeldung wohl nicht erfolgen kann. 

Auch die Meldung der Damen 30 stehen als Mannschaft für den 

Punktspielbetrieb nach Einschätzung von Jens Dahmke auf der Kippe. 

c. Kassenwartin Gisela Nützel     

Haushaltsbericht 2018 – siehe Anlage! 

TOP 4 – Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Margret Weiß und Maike Stabenau haben nach 

Prüfung der Kasse keine Beanstandung. 

TOP 5 – Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde von der Versammlung einstimmig entlastet. 

TOP 6 – Wahl eines Kassenprüfers 

Klaus Lange wurde einstimmig von der Versammlung zum neuen 

Kassenprüfer gewählt. 

TOP 7 – Neuwahl des Vorstandes 

Bedenken wurden eingebracht, dass der gesamte Vorstand auf einmal 

für 2 Jahre gewählt wird. Falls der gesamte Vorstand einmal 

zurücktreten würde, stünde der Verein ohne Führung da. Das ist 

allerdings noch nie passiert, jedoch wird zur nächsten JHV durch Bernd 

Küpperbusch eine Satzungsänderung geprüft und entsprechend 

vorbereitet, damit das nicht passieren kann.  



Gisela Nützel gab das Amt der Kassenwartin nach vielen Jahren 

endgültig ab und nach einstimmiger Wahl übernimmt Diana Beeck nun 

dieses Amt. 

Die Wahl des neuen Vorstandes wurde von Bernd Nützel durchgeführt. 

Da keine anderen Vorschläge gemacht wurden und der gesamte 

Vorstand die Fortsetzung seiner Tätigkeit nach Befragung jedes 

einzelnen übernehmen würde, wurde der Vorstand einstimmig 

wiedergewählt. 

TOP 8 – Haushaltsvoranschlag 2019  – siehe Anlage! 

Nach letzter Amtshandlung wurde Gisela Nützel mit einem 

Blumenstrauß und dem Dank der gesamten Versammlung aus dem Amt 

entlassen. 

TOP 9 – Veranstaltungen 2019 

23.03.2019 ab 10:00 Uhr Vorbereitung der Plätze und der Vereinsanlage 

30.03.2019 ab 09:00 Uhr Vorbereitung der Plätze und der Vereinsanlage 

Rotmehl wurde bereits bestellt. 

TOP 10 – Verschiedenes – Keine Punkte 

Ende der Versammlung um 19:30 Uhr. 

 

Holger Behling (Schriftwart) 


